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Assunto: 12ª. REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO ACADÊMICO DO IFMG – 

CAMPUS AVANÇADO ITABIRITO 

 

Às 16 horas do dia 04 do mês de julho de 2018 reuniu-se o Conselho Acadêmico do campus 1 

na sala de reuniões – 2º. pavimento do Campus. Estiveram presentes, os seguintes membros: 2 

Presidente: Fernanda Pelegrini Honorato Proença. Representantes do corpo docente: 3 

Fernando Aparecido de Assis e Marcus Vinícius de Freitas Diadelmo (titulares) e 4 

Kleber Mazione Lima Ferreira (suplente). Representante da Direção de Ensino: Daniel 5 

França Fonseca. Representante da Coordenadoria de Extensão: Adriana Luziê de Almeida. 6 

Representante da Coordenadoria de Pesquisa, Pós-Graduação e Inovação: Aderlan Gomes 7 

da Silva. Representante da Coordenadoria de Administração e Planejamento: Robert Luiz 8 

Gomes. Representante dos Técnicos Administrativos: Veríssimo Amaral Matias e 9 

Jorddana Rocha de Almeida (titulares). Representante do corpo discente-cursos técnicos: 10 

Beatriz Souza Lima e Rian Victor. Representante do corpo discente-graduação: Israel de 11 

Oliveira Moraes. Também estiveram presentes os convidados técnicos administrativos 12 

Elizângela Pimenta Rodrigues Dias e Márcio Xavier Correa. A Presidente do Conselho 13 

iniciou a reunião apresentando os itens de pauta, conforme divulgação prévia: 1 - Aprovação 14 

da Ata da 11ª. Reunião ordinária e das reuniões extraordinárias de abril/2018. 2 – 15 

Comunicado sobre oferta da Engenharia Elétrica em 2019 e sobre a descontinuidade do 16 

curso técnico em Eletroeletrônica. 3 – Proposta de alteração do calendário acadêmico. 4 17 

– Informações sobre PNAE. 5 – Proposta de alteração de jornada de trabalho dos 18 

setores RCA e NAE. 6 – Proposta de alteração do organograma do Campus. 7 – 19 
Discussão sobre as possíveis remoções de servidores do Campus. Em relação ao item 7 da 20 

pauta, os presentes concordam que o assunto deve ser tratado em reunião da gestão. Fernanda 21 

explica que as remoções serão feitas com cuidado e responsabilidade, sem prejuízo ao 22 

funcionamento do Campus. 1 - Aprovação da Ata da 11ª. Reunião ordinária e das 23 

reuniões extraordinárias de abril/2018. Foram aprovadas as Atas das reuniões 24 

extraordinárias. A Ata da 11ª. Reunião ordinária ainda será disponibilizada por e-mail aos 25 

membros do Conselho Acadêmico para verificação e aprovação em reunião futura. 2 – 26 

Comunicado sobre oferta da Engenharia Elétrica em 2019 e sobre a descontinuidade do 27 
curso técnico em Eletroeletrônica. Prof. Robert explicou a necessidade da interrupção da 28 

oferta das vagas da Engenharia Elétrica em 2018, devido à falta de docentes. Israel, 29 

representante dos discentes, fala sobre a demanda da região para o curso da Engenharia 30 

Elétrica em Itabirito e região. Sobre a descontinuidade do curso técnico subsequente em 31 

Eletroeletrônica, Fernanda esclarece que a evasão desse curso foi muito alta durante sua 32 

oferta. Foi implementado em 2015, recebeu 35 alunos, dos quais 15 concluíram o curso. Na 33 

segunda oferta de vagas, as mesmas não foram preenchidas. Foi necessário realizar uma 34 
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chamada pública para se completar as vagas e honrar com o compromisso com o recurso 35 

público. Novamente, a evasão foi elevada e a turma de formandos em 2018 teve 11 alunos. 36 

Desta forma, a gestão compreende que o curso não tem se mostrado viável da forma como 37 

vem sendo ofertado. Novas ofertas devem ser estudadas pela Direção de Ensino. 3 – 38 

Proposta de alteração do calendário acadêmico. O servidor Daniel apresentou a proposta 39 

de alteração do calendário. As alterações propostas foram aprovadas por unanimidade. 4 – 40 

Informações sobre PNAE. A servidora Elizângela foi convidada para esta item de pauta. A 41 

mesma participou de um curso a distância e presencial em Pouso Alegre sobre o PNAE. O 42 

Plano Nacional de Alimentação Escolar - PNAE é realizado a partir do repasse do governo 43 

federal para complementação das despesas com alimentação nas escolas. É uma 44 

responsabilidade compartilhada entre governo municipal, estadual e federal. A Reitoria do  45 

IFMG já entende que é um direito. No IF Sul de Minas, os Campi Avançados de Três 46 

Corações e de Carmo de Minas executam através de lanche. Trinta por cento, 30% da compra 47 

dos itens de alimentação dever ter origem na agricultura familiar, o que dá oportunidade a 48 

projetos de extensão. Pode ser uma contrapartida da cantina licitada a entrega dos lanches. É 49 

urgente a execução do recurso para o PNAE. A Controladoria Geral da União - CGU critica a 50 

não execução do recurso. Elizângela não percebe como viável o oferecimento da refeição, 51 

mas sim de lanche. Diz que o direito a alimentação é mais básico que a educação.  Robert 52 

acrescenta que visitará Campi do Sul de Minas para ver o programa em funcionamento. 53 

Adriana fala da possibilidade da compra de verduras da agricultura familiar para 54 

complementar refeições. Robert propõe que numa próxima reunião do Conselho Acadêmico 55 

seja apresentado um estudo sobre o orçamento 2019 do Campus Avançado Itabirito, 56 

considerando a possibilidade de reserva de recurso de complementação ao PNAE. Todos 57 

estão de acordo de que a utilização do recurso é um direito e que o assunto será devidamente 58 

avaliado. 5 – Proposta de alteração de jornada de trabalho dos setores RCA e NAE. Foi 59 

apresentada por Veríssimo. A possibilidade de atendimento online foi apresentada como 60 

justificativa para a proposta. Os prazos legais para atendimento das solicitações nos setores, 61 

segundo o servidor, permitem tais alterações. A servidora Jorddana apresenta também as 62 

mudanças necessárias nos horários de atendimento do NAE, dado o deslocamento de servidor 63 

do referido setor para o RCA. Ela solicita a manutenção da flexibilização da jornada de 64 

trabalho no NAE, além da flexibilização do RCA, com funcionamento de 8 às 20 horas. Para 65 

justificativa do horário proposto para flexibilização do NAE, Jordanna discutiu as diferenças 66 

de perfil entre os alunos do diurno e do noturno, e expõe a maior demanda no período diurno. 67 

Os horários de atendimento do setor foram apresentados: 7 às 19 horas. A servidora 68 

Elizângela reforça a maior demanda apresentada pelos alunos do período diurno. A palavra 69 

foi, então, repassada ao servidor Robert, que salienta a importância de ouvir os alunos, 70 

entendendo que estes são os maiores afetados com as decisões. Em seguida, o servidor 71 

Marcus, coordenador do curso de Engenharia Elétrica, explica as necessidades dos alunos do 72 

noturno, mostrando a importância de atendimento durante o intervalo de aulas do noturno. 73 

Em relação ao atendimento pedagógico, com uma visão de coordenador do curso, é 74 

apresentada uma observação quanto a uma maior necessidade de aproximação dos alunos do 75 

noturno. O aluno Israel apresenta uma demanda em relação ao RCA, deixando clara a 76 

necessidade de atendimento durante o intervalo de aula do noturno. A servidora Adriana 77 

expõe uma necessidade de um projeto de trabalho por parte do NAE com os alunos do 78 

noturno, tendo em vista a grande evasão verificada. O servidor Daniel, enquanto Diretor de 79 

Ensino, apresentou os problemas que eram verificados no RCA, expondo a necessidade de 80 

deslocamento de servidor do NAE para o RCA e o trabalho que foi realizado para a tomada 81 

de decisão. Daniel chamou a atenção para a possibilidade de horários de atendimentos 82 

especiais no caso de demandas especiais durante o período letivo, e se comprometeu a fazer 83 
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valer tais atendimentos. Robert apresentou uma proposta de que sejam realizados 84 

atendimentos tarde e noite, ao invés de manhã e tarde, uma vez que o campus possui turmas 85 

durante os três períodos do dia. Contudo, expôs a importância de se ouvir os alunos. Por fim, 86 

comentou que, apesar da demanda do noturno em relação ao atendimento pedagógico ser 87 

menor, ela não pode ser nula. Veríssimo chamou atenção para o esforço dos servidores em 88 

seus setores e que é possível o atendimento fora do horário proposto quando necessário. 89 

Daiana argumentou que a prática de atendimento fora do horário em casos especiais, já 90 

acontece e que é natural. Márcio apresentou demandas do RCA que justificam o horário de 91 

atendimento proposto. Fernando apresentou uma demanda dos alunos do noturno quanto ao 92 

atendimento durante o intervalo do noturno, de todos os setores do campus. Robert levantou a 93 

questão do atendimento extra horário proposto, se seria necessário constar na proposta. 94 

Jorddana disse não acreditar na necessidade de registrar na proposta. Em seguida, a votação 95 

foi iniciada. No total, 4 pessoas votaram contra a alteração do horário de atendimento do 96 

RCA, 5 votaram a favor e 1 pessoa absteve. Para proposta de alteração do atendimento do 97 

NAE, 5 votaram a favor, 2 contra e 3 se abstiveram. 6 – Proposta de alteração do 98 

organograma do Campus. Não tratada. A reunião foi encerrada pela Presidente deste 99 

Conselho e por mim, Robert Luiz Gomes, realizado o registro nesta ata de reunião de 100 

trabalho. 101 

 

.................................................................... 

Fernanda Pelegrini Honorato Proença 

Presidente 

..................................................................... 

Robert Luiz Gomes  

Secretário 

 


